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El jefe de Gabinete de la Ciudad de Buenos Aires, Felipe Miguel, expuso este martes ante la
Legislatura porteña su segundo informe de gestión, obligación que debe cumplir cada seis
meses según lo establece la Constitución porteña y en vísperas del tratamiento del
Presupuesto 2017.

      

Miguel remarcó  que el gobierno a cargo de Horacio Rodríguez Larreta demostró al cabo de su
primer año de gestión que sigue “haciendo leyes para la gente”, en referencia a las iniciativas
sancionadas en materia de seguridad pública, tal como la creación de la nueva Policía de la
Ciudad, y en el área de desarrollo integral de los barrios 20, en Lugano, y 31, en Retiro, entre
otros.

El jefe de Gabinete aseguró que "la ejecución presupuestaria al momento llega al 70% y se
espera se consolidará hacia fin de año como habitualmente ocurre".

"Todos los chicos de 4 años tienen vacante asegurada" y "en 2017 se finalizarán las obras en
once escuelas con lo que se cubrirán vacantes" afirmó el funcionario en respuesta a consultas
planteadas oportunamente por los bloques legislativos. A lo largo de siete horas brindó un
detalle de lo realizado hasta el momento y las metas fijadas para cada área de gobierno.

Educación

En materia educativa, resaltó el “compromiso” de que los niños “cuenten con 30 nuevas
escuelas con sala de 3 años para 2019” en la zona sur, Comunas 1, 4 y 8 que son las de
mayor demanda. Consignó que “siguen avanzando las obras en las 6 nuevas escuelas que van
a abrir sus puertas en 2017”. Indicó que en el marco de la segunda etapa del Plan Sarmiento,
se hará la entrega de “kits tecnológicos y conectividad para todos los chicos de sala de 5 años”,
además de “equipamiento y capacitaciones para los docentes”.

También destacó el “Programa de Jornada Extendida” para jóvenes de 6º y 7º grado y de 1º y
2º año de las escuelas públicas por el que los estudiantes “ganan 3 horas por semana más de
clases”, en una iniciativa a la que éste año se sumaron más de 3.200 alumnos. En tanto,
consideró un “orgullo” la implementación del Boleto Estudiantil y ponderó que “el año que viene
arranca el curso ‘Empezar primer año’, desde el 20 de febrero al 3 de marzo, que en la práctica
va a significar que los chicos tengan 10 días más de clase cuando entran a primer año”.

Salud

Consignó que el Gobierno porteño se encuentra construyendo cuatro Centros de Salud y
Acción Comunitaria (CeSAC) y dos nuevos Centros de Atención Ambulatoria para casos que
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requieren un mayor nivel de atención. Al respecto, señaló iniciativas como la incorporación de
20 equipos médicos en siete CeSACs y la aplicación de la historia clínica electrónica, que ya
usan “más de 35.000 personas". “En 2017 vamos a seguir con las obras de infraestructura en
32 hospitales, especialmente redes de gas y electricidad”, completó.

Integración social y urbana

Por otro lado, Miguel calificó de “ambicioso” el plan de integración social y urbana de los barrios
y ejemplificó con las obras de infraestructura, como tendidos de cloacas, de agua potable,
electricidad y pluvial, puestas en marcha en el Barrio 31, donde también se instalaron las
primeras luminarias LED.

“Otro gran avance fue la adquisición de terrenos donde vamos a construir las viviendas para
relocalizar a aquellas familias que hoy viven en casas que no se pueden recuperar”, dijo y
añadió que en abril comenzará en ese mismo predio la construcción del Ministerio de
Educación porteño.

En tanto, informó que en el Barrio 20, de Lugano, se inició la construcción de “las primeras 552
viviendas de un total de 1.664, en el predio conocido como ‘Papa Francisco’”, además de
“algunas obras de infraestructura como cloacas, electricidad y agua potable”, mientras “en el
barrio 21-24 hay 16 familias que tienen las escrituras de sus casas”.

Desarrollo Social

Destacó el trabajo de la red que componen los 66 Centros de Primera Infancia, a los que
asisten más de 9 mil chicos, aunque se proyecta “sumar” en los próximos meses tres nuevos
establecimientos.

En la prevención contra la violencia de género, resaltó que la Ciudad cuenta con “siete Centros
Integrales de la Mujer” que durante este año brindaron asistencia a “1.752 mujeres”. También
consideró un “paso muy importante” la puesta en marcha de la Mesa de Diálogo sobre
Adicciones, conformada por periodistas, políticos, profesionales de la salud, dirigentes sociales,
artistas y referentes de la juventud, de la que “surgieron 24 acciones en materia de prevención,
asistencia, generación de información y coordinación”.

Gestión Cultural

Miguel anunció que en 2017 se seguirá trabajando para “incluir a todos los barrios” en el
“circuito” oficial, por lo que se sumarán barrios Fraga, Rodrigo Bueno, Saldías y Lamadrid a las
actividades promovidas desde el ministerio.

Deportes

Además, sostuvo que la construcción de la Villa Olímpica para los Juegos Olímpicos de la
Juventud Buenos Aires 2018 constituye una “transformación mucho más grande” orientada a la
creación del Distrito del Deporte, que va a “tener 2.000 hectáreas en Lugano, Soldati y Villa
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Riachuelo”.

Cuidado del Medio Ambiente

Apuntó que a medidas ya implementadas como el Centro de Reciclaje y los Puntos Verdes, se
suman iniciativas tales como la conformación del Ecoparque, en reemplazo del Zoológico, y la
entrega de ecobolsas.

Participación Ciudadana

En otro tramo de su exposición, el funcionario ponderó el programa de Participación
Ciudadana, a través del cual “se emprendieron 43 proyectos y 50 obras públicas en las que los
vecinos pudieron participar y votar a través de distintas herramientas”.

Al respecto, indicó que “dos proyectos relevantes en que los vecinos expresaron si estaban de
acuerdo o no fueron el de ‘Mascotas en el Subte’, en el que el 72% de un total 150.000
personas votó a favor, y los Foodtrucks, que recibieron el 83% de aprobación de un total de
110.000 vecinos”.

Industria del Turismo

"La Ciudad recibe por año a 2,8 millones de turistas, lo cual implica tener más del 10% de
puestos de trabajo dedicados a eso", sostuvo el funcionario. Por otro lado, resaltó la diversidad
de encuentros gastronómicos que hay durante el año y que la CABA fue declarada como
Capital Iberoamericana de la Cultura Gastronómica 2017, hecho destacado internacionalmente.
Se continúa trabajando en el programa "Ecosistema de Movilidad Turística Sustentable".

Modernización

Señaló que el Distrito Tecnológico ubicado en Parque Patricios y Nueva Pompeya “es un hito
que ya superó los 10 mil puestos de trabajo”, con “casi 250 empresas dedicadas a la industria
del hardware, software, educación, ingeniería y robótica”, entre otros rubros.

Transporte público y movilidad

El jefe de Gabinete de Ministros destacó que la Red de Metrobus “cuenta con más de 60
kilómetros de extensión en siete corredores que ya están funcionando”, por lo que “más de 70
líneas de colectivos andan por los carriles exclusivos”. En ese sentido, indicó que la segunda
etapa del Metrobus Norte, inaugurada la semana pasada, “ya beneficia a casi 300 mil vecinos”,
además de sumarse al Centro de Trasbordo de Pacífico, que facilita la circulación de 120 mil
personas.

También resaltó que para la red de subtes se incorporaron “20 unidades en la Línea A, 18 en la
Línea B, otras 18 en la Línea C y 6 unidades en la Línea D. De la Línea H, en julio se renovó el
100% de su flota”, completó.
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Por otro lado, Miguel señaló que los proyectos de infraestructura “van a generar 100.000
puestos de trabajo directos e indirectos en los próximos 4 años”, y mencionó iniciativas como el
Paseo del Bajo, a la que consideró “la obra vial más importante de los últimos 50 años en la
Ciudad”, cuya obra iniciará en enero y la primera etapa unirá Retiro con la avenida
Independencia.

Seguridad

Felipe Miguel felicitó a la Legislatura por el “nivel de consenso” de la ley integral de seguridad
pública que creó la nueva Policía de la Ciudad, que contará con 25.000 efectivos “al servicio de
todos los barrios”.

“Estamos equipando como corresponde a una fuerza que tiene que cuidarnos: con 300 nuevos
patrulleros inteligentes, con cámaras 360 y lector automático de patentes, y además estamos
comprando 20.000 nuevos chalecos antibalas para que los policías estén seguros”, consignó.
Asimismo, informó que se hará entrega de “nuevos teléfonos celulares a los agentes en
servicio, sin aplicaciones de entretenimiento ni acceso a redes sociales, para que puedan
dedicarse 100% a la seguridad de los vecinos”.

No obstante, aclaró que la “visión” del Gobierno porteño la seguridad es “amplia”, por lo que si
bien la “presencia policial es imprescindible, también sabemos que podemos ayudar al cuidado
de los ciudadanos con más recursos”, como iluminación y cámaras, registradas las 24 horas
desde el Centro de Monitoreo Urbano.

Posiciones de los bloques

El Frente para la Victoria advirtió sobre la "subejecución presupuestaria del 55% hasta fines de
setiembre" lo que indica "cierta falta de capacidad en la gestión y de voluntad política".
Expusieron ejemplos en educación, 20%; transporte, 34%; IVC -40%, programa Ciudadanía
Porteña, 37%, adultos mayores, 34%; adicciones, poco más del 50%. Se señaló que esto
implica además de "un ejercicio teórico" una "alteración de los acuerdos parlamentarios que
surgen al votarse un presupuesto, el esfuerzo que se hace para consensuar leyes luego no
parecería tener un correlato en su ejecución efectiva". La subejecución en infraestructura
hospitalaria y escolar y en las asignaciones destinadas a la violencia de género que es del
0,06% incluso con recortes de puestos de trabajo en el área de la Dirección General de la
Mujer así como el creciente endeudamiento, fueron otros de los asuntos apuntados.

Por su parte, SUMA+ en su intervención se refirió a que "el presupuesto 2017 no expresa la
prioridades de la CABA en relación a salud, educación y desarrollo humano, principalmente".
Con respecto a la educación argumentó que se "muestran señales preocupantes en términos
de calidad y precaridad edilicia" de las instituciones y que además se disminuyeron los fondos
destinados al área y a la capacitación docente. En cuanto a salud, consideró que "no está
garantizado el acceso a cuidados en los CeSACs y que la reducción de presupuesto destinada
a los hospitales de salud mental es muy grave. En tanto, hizo referencia a la política confusa
sobre adultos mayores activos e independientes, a la disminución en la articulación y
planificación del transporte y al lento avance del traspaso de la justicia nacional a la ciudad.
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El Bloque Peronista marcó dudas y consultas sobre el subte y las bicisendas, la reubicación de
hogares y plan de limpieza del programa que lleva adelante la Autoridad de Cuenca Matanza
Riachuelo -ACUMAR-, la ley de centros culturales que no se promulgó aún y sobre la unidad de
desintoxicación que por ley debería haber en cada hospital de la ciudad y no hay, entre otros
temas.

En tanto, Confianza Pública aludió a la problemática del dengue y zika, al mantenimiento de las
escuelas, al control y seguimiento de las obras públicas visitadas y a la inseguridad que sufren
los adultos mayores. Por otra parte, consultaron particularmente por el traslado y ubicación de
los animales del ex zoológico de la ciudad, por la reducción del presupuesto otorgado a los
créditos de primera vivienda y por la demora del traspaso de juzgados y competencias a la
ciudad.

El socialismo planteó interrogantes acerca del nuevo sistema de medición de la desigualdad y
la pobreza en la ciudad de Buenos Aires. La Coalición Cívica expresó su preocupación
respecto a los controles sobre las salas de juego a lo que Felipe Miguel contestó que "por
Ingresos Brutos la Ciudad recauda aproximadamente $ 50 millones por mes". Además, le fue
preguntado sobre el estado del convenio de transferencia definitiva con Nación y del proyecto
sobre nuevo organismo que reemplazaría al actual Instituto del Juego porteño, también requirió
estimaciones de vacantes escolares garantizadas para 3, 4 y 5 años.

Los monobloques cerraron la ronda de preguntas. Autodeterminación y Libertad en el marco de
la oposición a la gestión oficial manifestó su preocupación por la desfinanciación de la
Dirección General de la Mujer y deficiencias en los CeSACs. Bien Común relacionó el elevado
monto del presupuesto, el endeudamiento creciente y la subejecución que al 30 de setiembre,
según afirmó, no alcanza al 50%.

Por su parte, Corriente Nacional de la Militancia planteó consultas específicas sobre el Plan de
Reciclado y el futuro de las cooperativas de recicladores urbanos, sobre las campañas
relacionadas al dengue, que "no llegan a la población", y con respecto a la seguridad, sobre la
jurisdicción nacional, competencias y partidas asignadas a chalecos y uniformes de la policía.

Apoyando conceptos del jefe de Gabinete se expresaron el presidente del bloque PRO,
Francisco Quintana, Maximiliano Sahonero -presidente de la Comisión de Protección y uso del
espacio público; Juan Pablo Arenaza, titular de Seguridad; Victoria Roldán Méndez -titular de
Salud; Cristina García, Lía Rueda -presidente de Vivienda; Alejandro García, responsable de la
Comisión de Presupuesto; Agustín Forchieri -de Planeamiento Urbano; y la Vicepresidente I del
cuerpo, diputada Carmen Polledo, quien destacó que "detrás de cada acción de gobierno está
el equipo de trabajo del Ejecutivo y la labor conjunta de la Legislatura mediante el diálogo y el
consenso".

  

Fotografía: DGPrensa - Legislatura porteña
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